

**REUNION DE TRABAJO 28 DE MARZO DE 2001**  
**UNICEF - SAVE THE CHILDREN - PLAN INTERNATIONAL -REPRESENTANTES DEL**  
**GRUPO DE LAS ONG DE LA REGION AMERICA LATINA Y EL CARIBE.**

Durante la Primer Sesión Sustantiva del Comité Preparatorio de la Sesión Especial de la Asamblea General de la Naciones Unidas llevada a cabo en junio de 2000 en la ciudad de Nueva York se conforma en una primer etapa el grupo de la Región de América Latina y El Caribe, a través de tres subregiones, Andina, Centroamérica y Cono Sur. Es desde este momento que se comienzan a realizar acciones de fortalecimiento de la redes nacionales y subregionales con miras al seguimiento de la Cumbre Mundial a realizarse en setiembre 2001.

Del 26 de enero al 1ro. de febrero se realizó la Segunda Sesión Sustantiva del Comité Preparatorio en la ciudad de Nueva York El trabajo se centró en discutir el documento titulado " Un mundo apropiado para los niños". Este proyecto de texto fue presentado por la Mesa del Comité Preparatorio del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre la Infancia.

Un aspecto a destacar para el caso de los representantes de organismos no gubernamentales de América Latina, fue su cohesión y su compromiso a lo largo de todo el evento. Para nuestras organizaciones el objetivo se centró en aportar tanto al análisis, como fortalecer el accionar del Grupo de América Latina y el Caribe. Se trataba además de asumir responsabilidades más allá del evento y fortalecer nuestro rol propositivo y de vigilancia de los acuerdos que emanan de la Cumbre Mundial, fortaleciendo a su vez en nuestros países, procesos nacionales en esa misma perspectiva.

Durante la participación en la Segunda Sesión Sustantiva se consolidó el grupo Regional de América Latina y El Caribe así como generándose la iniciativa en la creación de una nueva subregional mas allá de las tres existentes que incluyera a la subregión El Caribe.

Asimismo se establecieron como objetivos para la Region promover en las subregiones y en cada país un análisis profundo y sistemático del sector público y la sociedad civil sobre la situación actual de la infancia ,las metas aun no cumplidas ,las nuevas necesidades creadas de tal forma de incidir en la definición de propuestas claras y viables que enriquezcan y conformen las metas para la Región con miras a los próximos 10 años.

**.Manteniendo durante la estadía en Nueva York los representantes de las subregiones una reunión con representantes de UNICEF,PLAN INTERNATIONAL Y SAVE THE CHILDREN, con quienes se evaluó la importancia de promover los objetivos planteados y buscar vías de apoyo para poder implementar las acciones necesarias en el cumplimiento de los mismos.**

Es en este marco que se nos informó que el **23 de Febrero en la ciudad de Bogotá** UNICEF,SAVE THE CHILDREN Y PLAN INTERNATIONAL se reunieron para discutir el rol de las agencias, sus posibilidades reales de apoyo y sus prioridades en el apoyo en el marco del seguimiento de la Cumbre Mundial de la Infancia.

El acuerdo fundamental entre las tres organizaciones fue la importancia de promover un proceso estratégico de largo plazo, que vaya mas allá de la Sesión Especial, con el propósito de asegurar la participación de la sociedad civil, entre ellas las ONGs en la realización de los Planes de Acción para la Niñez en la próxima década.

Es en este contexto que las tres agencias nos convocan a un referente de cada subregión ( Andina, Centroamérica, el Caribe y Cono Sur ) a tener una reunión el **28 de marzo en la ciudad de Bogotá**, Colombia donde poder unificar criterios y acciones de la Región hacia el seguimiento de la Cumbre y discutir mas ampliamente los planes de trabajo.

## 1. Objetivo del evento:

Discutir los planes de trabajo con los representantes del Grupo de las Ongs de la Región América Latina y El Caribe y establecer acuerdos a partir de lo definido por las agencias y la realidad de la región.

## 2. Participantes

José Campang PLAN INTERNATIONAL

Gladys Acosta Vargas UNICEF

Claudio Sepúlveda UNICEF

Ricardo Hartill SAVE THE CHILDREN

María Inés Cuadros SAVE THE CHILDREN

Nélida Céspedes SUB REGION ANDINA

Jorge Freyre SUB REGION CONO SUR

Los representantes de la sub región centroamérica y el Caribe no pudieron asistir por problemas de visa.

## 3. Agenda de la reunión:

- Presentación del proceso de articulación entre UNICEF, SAVE y Plan Internacional y lectura del acta de febrero.
- Información sobre el posicionamiento adoptado
- Presentación de la situación de las Coaliciones en la región (Andina y Sur)
- Definiciones tomadas
- Compromisos establecidos

## 4. Desarrollo de la agenda

Principales ideas que se presentaron en la reunión:

- De parte de los delegados del Grupo de América Latina y El Caribe presentamos nuestra inquietud de que en este proceso no hayan sido invitados los dos representantes de cada subregión, ya que estamos convencidos que la presencia de ambos hubiera enriquecido el diagnóstico, el debate y las propuestas.

- Se presentó el Plan de las tres subregiones y los posibles eventos a realizar, enmarcados en el Plan Regional..
- Por parte de UNICEF, SAVE y PLAN se señaló que en la región ha habido más experiencia en el Seguimiento del cumplimiento de la Convención Internacional de los DDNN que a las Metas de los Planes de Infancia elaborados por cada país.  
**Destacaron su interés en apoyar los procesos Nacionales** y una mejor articulación entre Estado y Sociedad Civil y la importancia de tener una mirada de largo plazo teniendo en cuenta el Plan de Acción por la Infancia una vez culminada la cumbre
- Se analizó en conjunto la situación de las coaliciones en América Latina y El Caribe señalando que el desarrollo de las mismas en los países es desigual. Se puede comprobar que existen en algunos países redes temáticas, especializadas en alguno de los derechos de la infancia, como por ejemplo Colombia y Brasil ,aunque esto no significa que existan procesos de articulación dirigidos al seguimiento de la cumbre.
- Sobre la existencia de actividades en los países y subregiones las agencias plantean la importancia de que cada coalición se acerque a las oficinas locales de UNICEF, PLAN y SAVE, a promover el apoyo de sus proyectos.
- Se informó sobre la Reunión Iberoamericana, que se llevará a cabo en la ciudad de Lima , Perú del 30 al 1 de junio. La misma contemplará la participación de los representantes de gobierno así como prevé para el 31 la presencia de las ongs de la Región. Durante la reunión se trabajó la posibilidad de que se creara un espacio de reunión para las subregiones ya sea el 30 de mayo o el 1ero. de junio y para ello ampliar un día de logística. Tanto UNICEF como SAVE pueden apoyar y en estudio Plan la ampliación de la logística del día. Esto no quita que las coaliciones por su parte busquen otros apoyos fuera de éstos para los procesos subregionales.
- El Enfoque puesto por las diferentes agencias fué:  
SAVE La participación de los niños, niñas y adolescentes  
PLAN: Los procesos nacionales  
UNICEF: Los procesos nacionales y la participación en la Cumbre Iberoamericana en la 3ª Prepcm y la Sesión Especial
- Compromisos asumidos :

Las AGENCIAS plantearon:

comunicarse con sus oficinas locales para promover el apoyo a la sociedad civil en los procesos nacionales

Apoyo a la participación en la 3era Sesión y a la Cumbre como espacios privilegiados.

Apoyos técnicos diversos: Movilizar en aquellos países donde estén, la participación de los procesos nacionales; en áreas temáticas como participación, cultura, monitoreo, etc.

Desde las ONG se planteó:

Es importante reconocer que esto se enmarca dentro de un proceso de acompañamiento que se está dando desde las agencias en apoyo a los procesos nacionales, subregionales, y regionales. Las ONGs como representantes de América Latina y El Caribe nos reafirmamos en la necesidad de ir creando una masa crítica a partir de las diferentes experiencias que se tienen en la Región en temas como :participación, monitoreo, cultura, lobby, voz pública, economía, incidencia de la sociedad civil en los niveles de gobierno, indicadores y estrategias para el monitoreo de la Cumbre y de los Planes Nacionales de Infancia de nuestros países.

Se ve como fundamental que quede un documento de la Región que desde este enfoque pueda enriquecer la elaboración de los Planes de Infancia Nacionales.